



De izquierda a derecha, traspaso del guion de mando, en Eslovaquia, entre los coroneles Ángel José Espiga y José Manuel Sánchez; homenaje

MISIONES INTERNACIONALES

RELEVOS EN EL FLANCO ESTE

Nuevos contingentes terrestres en Eslovaquia, Letonia, Rumanía y Turquía

A lo largo del mes de diciembre se han producido los relevos de la mayoría de las fuerzas españolas desplegadas en el flanco este de la OTAN. En Eslovaquia, las tropas de la Brigada *Galicia VII* (Brilat) retornaron a casa después de seis meses de misión en la brigada multinacional que España lidera como nación marco, a la que ahora se han incorporado efectivos de la Brigada de La Legión. La Infantería de Marina completó su tercera rotación en el *battlegroup* de Rumanía y, en el de Letonia, la Brigada *Guzmán el Bueno X* cedió el testigo a la Brigada *Guadarrama XII*. También en Letonia tuvo lugar el relevo de la unidad de defensa antiaérea Nasams, integrada en la operación *Persistent Effort*. Dentro de esta misma operación se inscriben la unidad *Patriot* española desplegada en Turquía —cuyos efectivos realizaron su relevo el 19 diciembre— y el destacamento *Tigru*, en Rumanía, cuyo radar acaba de superar 24.000 horas de vigilancia aérea sobre el mar Negro.

ESLOVAQUIA

La base Camp Slávia —ubicada en la localidad de Lest—, acogió el 17 de diciembre la ceremonia de transferencia de autoridad de la Brigada Multinacional *Task Force Slovakia*, liderada por España como nación marco, y que integra a personal de Eslovaquia, Eslovenia, Portugal y República Checa.

El acto estuvo presidido por el teniente general José Antonio Agüero, comandante del Mando de Operaciones y, como máxima autoridad del país anfitrión, se contó con la presencia del secretario de Estado de Defensa de la República Eslovaca, Martin Vojtašovič. También asistieron la embajadora de España en la República Eslovaca, Sofía Ruiz, y el jefe de la Brigada *Rey Alfonso XIII*, II de la Legión, general José Agustín Carreras.

Durante la parada militar, se realizó el relevo de mando entre los coroneles Ángel José Espiga y José Manuel Sánchez: jefes saliente y entrante, respectivamente, de la fuerza multinacional. En su prime-

ra intervención tras asumir el mando, el coronel Sánchez —jefe del Tercio *Don Juan de Austria*, 3º de la Legión— subrayó: «Esta parada es mucho más que una ceremonia militar. Constituye una muestra tangible de unidad, preparación operativa y compromiso común. Los soldados y legionarios que hoy forman aquí proceden de distintas naciones, culturas y trayectorias, pero están unidos por un propósito común: defender la paz, disuadir cualquier amenaza y salvaguardar los valores que mantienen unida a nuestra Alianza».

LETONIA

El 13 de diciembre se produjo la transferencia de mando entre el XVII y XVIII contingente español del *battlegroup* multinacional de la OTAN en Letonia, que lidera Canadá y en el que España participa desde 2017.

En esta ocasión, el general de brigada Miguel Ángel Sáez, adjunto de apoyos del Mando de Operaciones, presidió el acto de relevo celebrado en la base de Adazi.



a los caídos en la base de Adazi (Letonia); traspaso de mando de la fuerza de Infantería de Marina en Rumanía y relevo en la operación Apoyo a Turquía.

Además, asistió el embajador de España en Letonia, Manuel Alhama. En la parada militar se realizó el traspaso del guion entre los tenientes coroneles Daniel Díaz y Jesús Abad. Durante su alocución, el general Sáez agradeció el esfuerzo del contingente saliente. «Vuestra iniciativa ha permitido que España haya asumido el liderazgo en la mejora de los procesos logísticos de la brigada multinacional de la OTAN, en el desarrollo de sus planes y en el diseño de los ejercicios. Enhora-buena también por vuestra motivación a la hora de innovar, que tendrá un impacto directo en esta operación y en futuros despliegues». Seguidamente, se dirigió a los militares de la nueva rotación: «Tenéis por delante seis meses de duro trabajo, pero también una oportunidad para demostrar vuestra operatividad y espíritu de servicio».

Durante sus seis meses en la operación, la décimo séptima rotación ha participado en numerosos ejercicios, entre los que destacan el *Resolute Warrior* y el NAMEJS-25, principal ejercicio que se lleva a cabo en Letonia y en el que el contingente colaboró y se adiestró con la Guardia Nacional letona. Además, los efectivos de la Brilat han destacado en diversas competiciones deportivas, donde han logrado primeros puestos, como la prestigiosa *Baltic Warrior*, la prueba «30 Millas», la Carrera Polaca o la *Dancon March*.

El nuevo contingente está formado en base a unidades de la Brigada Guadarrama XII y personal perteneciente a la Brigada Logística y al Mando de Artillería de Campaña, entre otras unidades.

El general Sáez también había presidido el día anterior, en Lielvarde, la ceremonia de relevo entre la séptima y octava rotación

de la unidad de defensa antiaérea Nasams: «Vuestra misión —destacó en su discurso—, la defensa aérea y antimisil integrada, es una de las más complejas y especializadas de la Alianza Atlántica, pero lleva aparentemente la satisfacción de ser protagonistas de una misión real y permanente». Asistió el coronel Viesturs Masulis, jefe de la Fuerza Aérea de Letonia, quien agradeció a España su contribución. «Cada acto de relevo —dijo— es una nueva demostración de las capacidades, operatividad y del compromiso de España al servicio de la seguridad de nuestros cielos».

RUMANÍA

La Fuerza de Infantería de Marina inició su tercera rotación en Rumanía tras la ceremonia que se celebró el 10 de diciembre en la base de Cincu. El acto comenzó con la revista a la fuerza en formación, compuesta de militares de Francia, Bélgica y Rumanía que, junto a España, conforman esta brigada multinacional.

Posteriormente, se procedió a la entrega de condecoraciones y recompensas internacionales de la OTAN a militares del segundo contingente. El momento central del acto fue el traspaso de man-

do entre el comandante saliente, Rafael Mena, y el entrante, Manuel de Castro. El coronel Segundo Martínez, que presidió el acto en representación del CMOPS, pronunció una alocución, en la que subrayó la importancia del compromiso multinacional en el marco de la OTAN y la relevancia de la cohesión entre aliados para garantizar la seguridad colectiva. Durante seis meses de despliegue internacional, los más de 200 infantes de marina de la segunda rotación han desarrollado una intensa actividad operativa, con la participación en diversos ejercicios combinados.

TURQUÍA

En la base aérea de Incirlik tuvo lugar, el 19 de diciembre, el acto de relevo en la operación Apoyo a Turquía, entre los contingentes XXII y XXIII, dando así comienzo a una nueva etapa de seis meses de compromiso con la protección antiaérea del espacio aliado, en el marco de la Defensa Aérea y Antimisiles Integrada de la OTAN.

El acto contó con la asistencia de autoridades militares de Turquía, Polonia, Hungría y Estados Unidos, así como de representantes de las naciones aliadas desplegadas en dicha base, ubicada en la localidad de Adana.

Tras los honores reglamentarios, se hizo la entrega del guion del contingente entre los jefes del contingente saliente y entrante, los tenientes coroneles Pablo Gargallo y Luis Millán Burgos, respectivamente. A continuación, este último dirigió unas palabras a los presentes, en las que subrayó: «Asumimos una responsabilidad que trasciende lo meramente operativo, siendo parte activa de un esfuerzo colectivo sostenido durante más de una década».

Texto y fotos: EMAD

**Los efectivos
españoles suman
más de 1.800
militares, para
misiones de
disuasión y defensa**